

1^{er} DIMANCHE DE L'AVENT – ANNÉE A

(Is 2, 1-5 ; Rm 13, 11-14a ; Mt 24, 37-44)

Extrait de Pape François – Angélus du 27 nov 2022

Extrait de Lettre pastorale de la CECC sur l'annulation de la dette – 2025

par l'abbé Charles Fillion

30 novembre 2025

Frères et sœurs, c'est un refrain que nous entendons souvent, « Votre Seigneur vient » (Mt 24, 42). C'est le fondement de notre espérance. Nous pourrions nous demander : comment le Seigneur viendra-t-il ? Et comment le reconnaître et l'accueillir ? Gardons ceci en tête : Dieu est caché dans notre vie, il est toujours là. Il ne vient pas dans les événements extraordinaires. Il se manifeste dans les choses de tous les jours. Il est là, dans notre travail quotidien, dans le visage d'une personne dans le besoin. Le Seigneur est précisément là qui nous appelle, nous parle et inspire nos actions.

Comment reconnaître et accueillir le Seigneur ? Nous devons être éveillés, attentifs, vigilants. Jésus nous met en garde : il y a le danger de ne pas se rendre compte de sa venue et de ne pas être préparé à sa visite. Parfois, nous sommes tellement occupés que nous n'y prêtons pas attention. En effet, Jésus dit que lorsqu'il viendra, « deux hommes seront aux champs : l'un sera pris, l'autre laissé » (v. 40). Que signifie cela ? Quelle est la différence ? Simplement que l'un a été vigilant, attendait, capable de discerner la présence de Dieu dans la vie quotidienne ; l'autre, au contraire, était distrait, et n'a rien remarqué.

Frères et sœurs, en ce temps de l'Avent, posons la question : suis-je conscient de ce que je vis, suis-je vigilant, suis-je éveillé ? Est-ce que je reconnais la présence de Dieu dans les situations quotidiennes, ou est-ce que je suis distrait et un peu dépassé par les choses ? Si nous ne nous apercevons pas de sa venue aujourd'hui, nous ne serons pas préparés non plus lorsqu'il viendra à la fin des temps. Restons donc vigilants ! En attendant que le Seigneur vienne, parce qu'Il est là.

Frères et sœurs, il y a 25 ans, des centaines de milliers de Canadiens entraient dans l'esprit de l'année du Jubilé en signant une pétition mondiale demandant l'effacement de la dette des pays les plus pauvres. Cette initiative lancée dans le cadre du Jubilé de l'an 2000, soutenue par la Conférence des évêques catholiques du Canada et de nombreux partenaires œcuméniques, aura été l'une des campagnes d'inspiration religieuse les plus réussies de l'histoire. Travaillant avec des partenaires du monde entier et stimulés par les appels à la justice de saint Jean-Paul II, ces efforts ont permis d'annuler plus de 100 milliards de dollars de dettes pour plus de 36 pays. L'annulation de la dette a été une grande réalisation, mais les causes profondes des crises de la dette sont toujours présentes.

Aujourd'hui, de nombreux pays se retrouvent à nouveau en situation de crise de la dette, contraints de choisir entre rembourser leurs créanciers ou investir dans leur propre population. Donc, en cette année jubilaire 2025, le pape François appelait les pays riches à effacer la dette des pays qui en souffrent et en sont accablés.

25 ans après le succès remarquable du Jubilé de l'an 2000, les catholiques du Canada ont à nouveau l'occasion de se faire entendre et de plaider en faveur de l'allègement de la dette et du changement structurel. La dette économique peut engendrer un sentiment de désespoir. Les intérêts augmentent d'année en année, et des générations entières ont l'impression que leur avenir leur échappe et se retrouve entre les mains des créanciers.

En cette année jubilaire, nous encourageons tous les catholiques du Canada à faire entendre leur voix pour la justice, à devenir de véritables pèlerins d'espérance et à rendre possible ce qui semble impossible. Développement et Paix – Caritas Canada appuie une pétition mondiale, « Transformer la dette en espoir », demandant l'annulation des dettes, la réforme du système financier international et la création d'un cadre sur la dette au sein des Nations Unies.

Nous prions pour que, durant cette année du Jubilé, les catholiques du Canada fassent entendre leur voix en faveur de la remise des dettes et d'un système économique plus juste, pour que nous puissions devenir « une Église qui recherche toujours la paix, qui recherche toujours la charité, qui cherche toujours à être proche, en particulier de ceux qui souffrent ».

Que Dieu, qui est riche en miséricorde, nous remette nos dettes, comme nous-mêmes nous remettons leurs dettes à nos débiteurs (Matthieu 6, 12). SVP signer la pétition aujourd'hui et encouragez vos amis et votre famille de faire ainsi. Développement et Paix – Caritas Canada a déjà recueilli plus de 37 000 signatures. Cependant, nous avons encore besoin de votre aide pour atteindre notre objectif de 60 000 signatures. Ensemble, continuons à faire signer la pétition.

Nous allons maintenant avoir une courte vidéo qui vous expliquera en quelques mots pourquoi vous devriez signer. Merci pour votre soutien et vos encouragements.

Vidéo à : <https://devp.org/fr/campaign/transformer-la-dette-en-espoir/ressources-automne-2025/>